
 

令和５年度香川県障害者技能競技大会 

【令和６年２月３日開催】 

講 評 

【写真撮影】 
 

本日の審査を終えて、一番感じたことは提出作品３枚の意味です。いろいろな切

り口から今回の競技大会の様子を表現していただくための３枚なのです。ところ

が、３枚とも同じようなシーンを撮影して提出されている方々がなんと多かったこ

とか・・・ 

 これでは多角的な視野からチャレンジしているとはとても思えません。様々な場

所が撮影可能エリアとなっておりますので、体育館の中だけではなく、他の会場も

含めて行動していただきたかったです。そんな中で今回の金賞受賞者は群を抜いて

素晴らしい仕上がりの作品を提出しておられました。寄りの写真、引きの写真、会

場全体の外観、と３枚の作品を異なるアプローチの仕方で表現していたのです。銀

賞、銅賞の方々も提出作品においてそれ以外の方々との差はさほどなく、パソコン

操作の熟練度やプリント、額装の理解度等の審査基準による違いで選ばれた方もお

られます。簡単に言い直せば、写真は良かったけれども撮影以外の点数が悪かった。

あるいは写真は今ひとつだったけれども他の項目の点数は良かった方々です。 

写っていればそれで良いわけではありません。ピント、構図、明るさ等の基本的

な技量ももちろん大切です。何より提出３枚分で５枚にも１０枚にも匹敵するよう

な表現を身につけていただきたいものです。 

銀賞、銅賞受賞者の方々、そして惜しくも選に漏れた方々は今回の参加を無駄に

することなく、金賞受賞者を良いお手本として、次回の大会にお役立ていただけま

したら幸いです。 

 
【喫茶サービス】 

どの選手もよく練習されているようで、技術、動作については甲乙つけがたか

ったです。お客様への目配り、気配り、心配り、又仲間との協力姿勢が評価の差

となりました。引き続き、お仕事や訓練を頑張ってください。 

 
  
 



 

【製品パッキング】 
 

最後まで集中して取り組めていました。 

しっかりと練習してきていたようで、様々な箇所で工夫等が見られた事は良 

かったです。製品としても非常に見栄えを含め完成度の高さも感じられまし

た。 

 
【ビルクリーニング】 

皆さん、日頃から練習しているのが審査していてよく分かりました。 

その中でも表彰者３名は甲乙つけがたいくらい良くできていました。 

引き続き細部まで練習していただきたいと思います。 

お疲れ様でした。 

 
【フラワーアレンジメント】  

第一課題 ラウンドスタイルの花束   競技時間４５分 

スパイラルに結束し、テーブルに自立することが作成条件です。 

選手の皆様は、頑張って時間内に仕上げることはできました。 

しかし、花材の配置、配分、視覚的な美しさや結束はできていませんでした。 

努力は認めますが、基本の技術ができていません。 

しっかり技術を磨いてください。 

 

第二課題 ホリゾンタルスタイルの食卓テーブル装飾   競技時間６０分 

 ホリゾンタルの型を理解できていないので、まず花材をどのように使うか

が分かっていない。 

花材の配置、配分、視覚、アウトラインがどのようになったらいいのかも理

解できていない、バランスも悪く、美しく食卓に飾って楽しめる作品が完成で

きるように基本のスタイルを勉強してほしい。 

内に持つ能力を十分に発揮してください。 

 
 
 



 

【ワード・プロセッサ】 
今回も前回同様のレベルで課題を作成しました。 

少し英文の量を増やしましたが、ほとんどの方が最後まで課題終了できていま 

した。 

こまかい所で文字の間違いやレイアウトが異なるといったミスがあったので、

見直しができるようタイピングや操作スピードを高める練習をしていただけれ

ば、もっと高得点を狙えると思います。 

 お疲れ様でした。来年もお待ちしています。 

 
【表計算】 

  参加選手の皆さんは、時間いっぱいまで熱心に取り組んでおられました。去年

より問題の難易度を少し上げたので、関数やデータ処理の問題で差がついたよう

でした。 

 
【縫製】 

選手の皆様お疲れ様でした。 

みなさん時間内に十分完成し、３０分以上早い方もおられ、いっぱい練習した 

と感じました。 

製品としての観点からみると、ステッチがゆがんだり、裏の縫い目が見えたり 

とまだまだ修正点があります。 

特に袖ぐりカーブの仕上げアイロンの練習が必要です。 

また、早く完成した方は、道具の下準備が上手だと思いました。 

今後も練習を続けて、何度でも出場してほしいと思います。 

 



 

 
 

【パソコンデータ入力】 
競技① 

データ入力につきましては、年々選手の皆さんの入力スピードが速くなって 

きているように感じました。 

 

競技② 

昨年と同様皆さんよくできていました。 

 

競技③ 

計算の箇所についてはよくできていました。あとは競技①と同じく入力ミス 

を少なくすることが点数アップにつながりますので、早めに入力をして見直し 

をする時間を確保できれば良い結果につながると思います。 

 
 

【オフィスアシスタント】 
今年度のオフィスアシスタント競技課題は「１ 配布物の準備」「２ 発送

書類の封入」「３ 社内便の仕分け」の３つに再構成されました。 

 「１ 配布物の準備」は新しく加わった課題でしたが、選手のみなさんは戸

惑うことなく取り組まれていて、これまでの練習の成果が感じられました。 

 「２ 発送書類の封入」は昨年度の２つの競技課題を統合した内容となり、

完成品まで仕上げる工程が増えたため、全般的に得点が伸び悩んだようです。 

 「３ 社内便の仕分け」は昨年度よりも部署数が増えましたが、ここで得点

を伸ばせた選手もおられました。 

 特に、成績が上位であった方々は、限られた時間の中で得点に結びつけるた

めに、各自で段取りや順番を工夫されている様子が印象的でした。 

 今回出場された皆さんは、今大会の経験を活かして、今後もさらに上位を目

指して取り組んでいただきたいと思います。 

 


	R5講評1
	R5講評2

